

Tercer "guadañazo" de la muerte a la cultura chilena en menos de una semana

Poetazo Mahfud Massis murió ayer en Caracas

Con el deceso del escritor Antonio Mahfud Massis ocurrió ayer a las 5 horas en Caracas, Venezuela, donde residía desde 1973, la muerte propinó el tercer *guadañazo* en menos de una semana al arte y la cultura de nuestro país.

Antecedieron a Massis en el camino hacia lo impalpable el actor y mime Enrique Nosvander y el escultor Samuel Román Rojas.

UN DERRAME DETUVO SU VIDA

Mahfud, talentoso y fustigante poeta, corajudo socialista, luchador constante por la organización sindical de los trabajadores de la cultura; mejor compañero y amigo y juicioso consejero y maestro de los escritores jóvenes, había sufrido hace unos cuantos días un derrame cerebral que lo dejó hemiplájico. Y ello,



por los días en que planificaba seriamente el retorno a su tierra.

Y ayer, con poco más de 74 años cargando y estimulando sus existencias de hombre, de vate, de peleador insobornable por la dignidad del

Mahfud Massis

física.

Pero todos sabemos que por su porfía invencible de estar acá y no allá, continuará persistiendo con su obra, con su vigorosa poesía en torno nuestro, aunque sus esqueleturas y sangres hayan cesado el movimiento.

REPATRIACION DE SUS RESTOS

De acuerdo a informaciones coincidentes de Francisco Carmona, presidente del Centro Chileno-Venezolano de Cultura que aglutina a los exiliados en la tierra de Bolívar, y de Emilio Oviedo, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, existe la gran posibilidad de que los restos de Massis sean repatriados para recibir sepultura en esta capital.

Las gestiones en este sentido las realiza en Caracas un hijo del exitoso intelectual. De esta manera se repetiría el caso de Héctor Pepe Devanchelle.

Recordemos que el cuerpo del afamado actor, fallecido trágicamente el 24 de diciembre de 1983 en la capital venezolana, fue sometido a

un proceso de hibernación y, luego, traído e inhumado en cementerio de esta capital.

Emilio Oviedo indicó que de concretarse la repatriación posmortem de Massis, sus restos serían velados en la sede de la Sociedad de Escritores de Chile, Almirante Simpson 7.

EL HOMBRE

Mahfud nació el 19 de marzo de 1916 en Iquique. En la adolescencia aferró sus estudios con una intensa e incansable actividad sindicalista, política y creativa. Desempeñó innumerables oficios a través de su existencia. De comerciante pasó a periodista, de vendedor a columnista, destinando siempre una parte de su acometer al quehacer cultural.

De admirador y pupilo –y sin dejar de ser jamás lo primero– se convirtió en yerno de Carlos Díaz Loyola conocido en el mundo de la cultura como Pablo de Rokha.

Esto, al contraer matrimonio con la hija de éste, Lukó, la pintora, con quien tiene 2 hijos, Dalal y Antonio.

Poetazo Mahfud Massis murió ayer en Caracas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poetazo Mahfud Massis murió ayer en Caracas [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile